



中橋 友子 議員
(日本共産党 幕別町議員団)

問 幕別町は管内でも唯一人口が増加しているが、将来も人口が維持できるような魅力あるまちづくりに取り組み必要がある。

政府は地方創生の名のもとに自治体の再編、道州制の導入の基盤づくりを進めようとしているが、自治の権限と財源を失い、逆に人口減少を加速させることになりかねない。将来も人口が維持できるような次の点を伺う。

- (1) 幕別町の地域別、産業別、年齢別の人口動態と労働人口の推移。
- (2) 保育料の軽減、医療費の無料化、年齢拡大など思い切った子育て支援策を実施すること。
- (3) 農畜産物、地域資源を生かした加工や、自然エネルギーの開発を促進し、地域での活用や雇用の拡大を図り、地域循環型経済を確立させること。そのためのプロジェクトチームを立ち上げること。
- (4) 地域経済を崩壊させるTPPからの撤退を強く求めて行くこと。
- (5) 「中小企業振興条例」を制定し、中小企業の振興を図ること。また

問 魅力あるまちづくりで人口維持を

答 「人口減少に関する若手職員プロジェクトチーム」を設置し、検討を重ねている

6月に制定された「小規模企業振興基本法」に基づく具体的取り組みを開始すること。

町長 (1) 町の人口動態は左表のとおりである。

| ①地域別人口 | 平成12年 | 平成22年 | 増減(率) |
|--------|---------|---------|---------------|
| 幕別地区 | 7353人 | 6322人 | 1031人、14.0%の減 |
| 札内地区 | 1万6923人 | 1万8607人 | 1684人、10.0%の増 |
| 忠類地区 | 1804人 | 1618人 | 186人、10.3%の減 |
| ②産業別人口 | 平成12年 | 平成22年 | 増減(率) |
| 第1次産業 | 2558人 | 2288人 | 270人、10.6%の減 |
| 第2次産業 | 3133人 | 2342人 | 791人、25.2%の減 |
| 第3次産業 | 7763人 | 8012人 | 249人、3.2%の増 |
| ③年齢別人口 | 平成12年 | 平成22年 | 増減(率) |
| 年少人口 | 4200人 | 3731人 | 469人、11.2%の減 |
| 生産年齢人口 | 1万6905人 | 1万5945人 | 960人、5.7%の減 |
| 老年人口 | 4952人 | 6867人 | 1915人、38.7%の増 |

※数値は、平成12年、22年の国勢調査の結果による

労働人口の推移について、個人町民税の納税義務者数と所得金額の平成17年度と26年度の比較でみると、この10年間で、全体の納税

義務者数は1261人増加し、所得割額の納税義務者も834人増加しているものの、その総所得金額は1億6500万円減少し、均等割額のみ納税義務者を除いた一人当たりの所得金額も約36万円減少している。

(2) 保育料の軽減については、新制度における国が示している認可保育所の保育料を基本としながらも、現行の保育料を十分勘案し、中低所得者に配慮した金額となるように設定し、多子軽減、低所得者世帯等の減免は、現行と同様に取り扱う方向で進めている。

また、医療費無料化の年齢拡大については、平成23年10月から小学校卒業まで、実質無料化としているが、少子化対策や定住化対策等に有効な施策の一つであると認識しており、今後、本制度の継続を基本としながらも、対象年齢の拡大については、引き続き検討していきたいと考えている。

(3) 現在、組織・機構の見直しの検討を進めており、さまざまな産業

を複合的に連携させて地域経済の振興を図る「産業連携担当部門」の体制のあり方について検討している。

(4) 本年1月に「ゆとりみらい21推進協議会」の主催により「TPPを考える幕別集会」を開催し、食の安全・安心の確保、関税の聖域を確保できない場合は脱退も辞さないことを決議したところである。

今後とも、北海道や農業団体などと歩調をあわせ、本町の農業はもとより北海道農業を守るよう粘り強く国に働きかけていきたい。

(5) 町は、これまで中小企業の経営基盤の強化を図るため、中小企業融資制度や創業等支援事業、さらには空き店舗対策事業や住宅新築リフォーム奨励事業など、さまざまな施策を実施してきた。今後、中小企業の多様なニーズに対応した具体的で実効性のある施策に取り組みとともに、先行事例を引き続き調査していきたい。

小規模企業振興基本法は、国、地方公共団体、支援機関等が丸となり、小規模企業の振興施策を戦略的に実施するため、政府が基本計画を決定し新たな施策体系を構築することなどを内容として施行された。町としても小規模企業振興のさまざまな施策を進めていく中で引き続き調査していきたい。